



SIRIA LORENA CRUZ MARTINEZ EMBAJADORA CONSULTORA

FUNDADORA DEL TALLER PEKO PECOSITA, TRABAJADORA SOCIAL Y ARTESANA

SOBRE MI

Desde el año 1998 nació la inquietud de ayudar a mi comunidad San Lorenzo Cacaotepec Etlá, Oaxaca; poco a poco se logró gestionar apoyos como: alimentos, medicamentos, ropa, calzado mastografías. En el año 2000 me convierto en madre soltera y para 2003 me casé, no puedo

decir que fue lo que esperaba y que al casarme empiezo un infierno que dura por 15 años, a pesar de mi situación no solté mi sueño de seguir ayudando y entre reproches, gritos y muchas veces golpes continúe con la idea de mejorar las vidas de mis conocidas y vecinos. Fue así que en el año 2016 decidí NO MAS VIOLENCIA hacia mi persona, ya que mi negocio estaba en bancarrota: no tenía ya para invertir, el darme cuenta que haber trabajado durante 15 años vendiendo pan de casa en casa en mi población.

A pesar de haber decidido no continuar con mi matrimonio; las agresiones eran constantes y subidas de tono. Hasta que un 26 de junio del 2021 decidí salir huyendo con mi niña Noemí Azucena de mi pueblo, no tenía más que 37 pesos, una bolsa con blusas que vendía. Recuerdo las palabras que le dije a mi hija que en ese entonces tenía 11 años "agarra tus libros y nunca los sueltes por favor" Llegué a San Bartolo Coyotepec buscando refugio y lo encuentro en el trabajo de barro, aquí entendí que tenía que enterrar a Siria Lorena Cruz Martínez y que naciera Peko Pecosita; me adentro en el trabajo y un día 20 de agosto del año 2021 llega una enfermedad rara GLOMERULONEFRITIS, entiendo que un propósito en mi vida es poder ayudar a más mujeres que estén pasando por problemas de violencia.

Hoy en el taller Peko Pecosita tenemos a mujeres que aprendiendo el trabajo del barro y que puedan llevar sustento a sus familias. En estos dos años hemos logrado estar al corriente ante el SAT, salir a otros estados a exponer nuestras artesanías y sobre todo obtener la Marca Registrada del taller. Hoy en día continúo estudiando, trabajando con las ventas del taller, visitando más talleres y haciendo comunidad con los compañeros artesanos.

EDUCACION

- Jardín de niños Juan Jacobo Rousseau
1984-1986
- Escuela Primaria Lázaro Cárdenas del Río
1986-1992
- Escuela Secundaria Federal núm. 25



- San Lorenzo Cacaotepec
1992-1995
- Instructor Comunitario CONAFE
1996- 1997
- Centro de Estudios Tecnológicos y de Servicios 38
Santiago Suchilquitongo 1997-2000

RELEVANCIA DE VIDA

- Instructor comunitario
- Servicios a la comunidad
- Empoderamiento a mujeres
- Gestión social